



Universidades

Alfonso Esparza convocó a construir una universidad influyente

e-consulta

Viernes, Septiembre 27, 2013 - 12:24

Aseguró que el talento de los universitarios es el mejor de los activos de la BUAP



Convencido de que el diálogo constante le permitió acercarse a todos los sectores de la BUAP y conocer sus necesidades, al rendir el Cuarto Informe de Labores de la Gestión 2009-2013, el Rector Alfonso Esparza Ortiz convocó a construir una universidad moderna, pertinente e influyente, que goce de reconocimiento internacional.

“El diálogo ha sido la constante en este breve periodo al frente de nuestra querida Institución, porque estoy convencido que esta práctica abre las puertas a la razón y a la justicia”, sostuvo tras reconocer avances y ubicar a los universitarios como los beneficiarios de sus acciones.

Al señalar que el talento de los universitarios es el mejor de los activos de la Institución, sostuvo que “todas las acciones se han orientado al beneficio del bien más preciado de la universidad: su gente”, con el fin de mantener

un clima de unidad en la diversidad, a través del respeto al contrato colectivo de trabajo, el mantenimiento de la estabilidad laboral y el reconocimiento del trabajo de los universitarios.

“Es mucho lo que hemos avanzado. Nos sentimos satisfechos de los alcances logrados que nos ubican como una de las mejores universidades del país. No obstante, como casa de conocimiento debemos dar espacio a la autocrítica y valorar logros, realizar cambios a la luz de las profundas transformaciones que vive la universidad en el mundo y que son parte de una realidad social que demanda también otras respuestas”, afirmó.

En la Unidad de Seminarios, en Ciudad Universitaria, ante el pleno del Consejo Universitario e invitados especiales como el Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el Presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, y el alcalde electo José Antonio Gali Fayad, rindió un informe de acciones y logros en cinco rubros: vida institucional, estudiantes, recursos humanos, transparencia y calidad.

Acompañado en el presidium del secretario General de la Institución, José Ignacio Morales Hernández y del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el Rector señaló que los estudiantes son el centro del quehacer institucional, por lo que en este año se diversificó la oferta educativa: 6 nuevas licenciaturas que combinan el avance científico y tecnológico con el fomento de la creatividad y el desarrollo sustentable, con lo que suman 83 licenciaturas y un profesional asociado. En el posgrado existen 84 programas, entre especialidades, maestrías y doctorados; y en el nivel medio superior 2 opciones: el bachillerato universitario y el bachillerato 5 de mayo, que considera un plan de estudios internacional.

Luego de informar que la matrícula en este año superó los 76 mil estudiantes en estos tres niveles, para quienes se fortalecieron programas de apoyo a la permanencia, entre los que se incluyen becas en distintas modalidades, apoyo psicopedagógico, educación para la salud y acompañamiento académico a través de tutores y mentores.

En esa dirección, en este año más de 8 mil estudiantes recibieron algún apoyo económico para continuar sus estudios. De las becas otorgadas por Pronabes a los estudiantes de escasos recursos en el estado de Puebla, por ejemplo, casi un cuarto se destina a estudiantes de la BUAP. Asimismo, se otorgaron 1,635 apoyos para estudiantes de bachillerato, licenciatura y posgrado, a través de los programas “La ciencia en tus manos”, “Jóvenes Investigadores”, “Verano de Talentos”, “Verano de la Investigación Científica” y el programa “Delfín”, de investigación interinstitucional para jóvenes.

También durante 2013, agregó, se firmaron 132 nuevos convenios de colaboración con los sectores empresarial, público y social, con lo que suman 780 posibilidades de intercambio académico para enriquecer las experiencias formativas y profesionales de la comunidad universitaria.

Esparza Ortiz citó, además, el programa “Escuela Verde”, que se puso en marcha en todas las preparatorias de la Institución, cuatro de ellas obtuvieron certificados como “Escuela líder ambiental”; así como el nuevo sistema de bici compartida Lobobici, que permite ahorrar tiempo en traslados dentro de Ciudad Universitaria, al tiempo que contribuye a mejorar la salud de los universitarios; y las nuevas unidades y rutas de Lobobus y el Sistema de Transporte Universitario.

Al afirmar que el esfuerzo cotidiano de los universitarios es el motor que impulsa la calidad educativa de la Institución, Esparza Ortiz precisó que con el objetivo de generar un ambiente de certidumbre, en el año que se informa se otorgaron 746 definitividades al personal académico y administrativo, que ha cumplido de manera ininterrumpida su trabajo en la universidad, a través de un proceso abierto, transparente y con reglas claras.

Se creó, además, el Programa de Estímulos al Desempeño y Carrera Administrativa del Personal no Académico, PEDCA, a través del cual se reconoció la calidad de 924 trabajadores dedicados a las labores de apoyo.

Hoy, dijo, 1,736 docentes, casi el 90 por ciento del total, cuentan con posgrado. El 55% tiene perfil deseable PROMEP, y 447 profesores de tiempo completo pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores.

Con más de 30 años al servicio de la Institución, como docente, auditor, contralor, tesorero, secretario general y ahora Rector, consideró que esa experiencia le ha permitido convencerse de lo importante que es rendir cuentas claras a la sociedad: “Por ello, en la BUAP trabajamos con estricto apego a la ley en todos los ámbitos. La transparencia de nuestras acciones es una práctica corriente y la rendición de cuentas un ejercicio que nos permite evaluar nuestro propio quehacer para mejorarlo”.

En este año, las certificadoras financieras internacionales: Fitch Ratings, Standard and Poor's y Moody's, por séptima, sexta y cuarta ocasión, respectivamente, "han ratificado con excelentes calificaciones nuestra calidad crediticia, la eficiencia de los procesos financieros y las finanzas sanas de nuestra universidad".

Por otra parte, recordó que por cuarto año consecutivo, la BUAP ha recibido de manos de la SEP federal el reconocimiento por el total de la matrícula en programas de buena calidad, ya sea con nivel 1 de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), o acreditados por organismos reconocidos por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (COPAES).

También, 44 de las maestrías y doctorados se encuentran hoy en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad, dos de éstos en el nivel de competencia internacional. "Hemos obtenido la Acreditación Institucional a la Administración, la Gestión, la Extensión y Difusión de la Cultura de los CIEES, convirtiéndonos en la única macrouniversidad del país que cuenta con estos logros", aseguró el Maestro Alfonso Esparza.

Asimismo, "somos la macrouniversidad con el mayor número de Cuerpos Académicos Consolidados, en los cuales más del 40% de nuestros profesores de tiempo completo tiene participación. Hoy el Centro Universitario de Vinculación y Transferencia de Tecnología se encuentra tramitando 118 patentes".

En el rubro de extensión y difusión de la cultura, otra de las funciones sustantivas de la Universidad, destacó los contenidos culturales de XHBUAP, la Universidad en la Radio, que alcanzan hoy a 2 millones 109 mil habitantes, el 35 por ciento de la población total del estado.

"La tarea de la Universidad es infinita, pero justo es hacer un alto para celebrar los éxitos y corregir los fallos, ejercicios de evaluación anual como el de hoy nos permiten redoblar esfuerzos o replantear estrategias para garantizar el avance permanente.

"Los invito a que el esfuerzo realizado en el último año y que mucho agradezco, continúe y fortalezca el prestigio de esta centenaria institución que hoy puede ver el futuro con confianza, certidumbre y esperanza", finalizó.